

Fecha: 01-06-2025

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: **Gobierno regional y ECONSSA firman acuerdo para enfrentar la escasez hídrica**

Pág. : 8

Cm2: 329,3

VPE: \$ 502.853

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

 No Definida

CONVENIO TIENE CARÁCTER DE ESTRATÉGICO

Gobierno regional y ECONSSA firman acuerdo para enfrentar la escasez hídrica

EQUIPO EL DÍA

La Serena

Con el objetivo de avanzar en soluciones estructurales frente a la crisis hídrica, el gobierno regional firmó un convenio de colaboración con la Empresa Concesionaria de Servicios Sanitarios (ECONSSA Chile S.A.), orientado a diseñar e implementar mecanismos como la desalación de agua de mar y el reúso de aguas servidas, a partir de un trabajo técnico conjunto.

El acuerdo, firmado en Santiago, establece una alianza entre el gobierno regional, encabezado por el gobernador, Cristóbal Juliá, y ECONSSA Chile S.A., representada por su presidente Guillermo Larraín, con el objetivo de poner en marcha una agenda de apoyo técnico y diseño de iniciativas que permitan robustecer la disponibilidad de agua para consumo humano y desarrollo productivo en la región.

Según el documento, el convenio tendrá una vigencia inicial de cuatro años y contempla acciones como la for-

La iniciativa busca impulsar estudios para el reúso de aguas servidas y desalación, con respaldo técnico de la empresa estatal del sector sanitario.

mulación de estudios preinversiones, el diseño de soluciones sustentables, y la evaluación de mecanismos legales y de financiamiento para su ejecución, incluyendo gestiones con organismos nacionales e internacionales.

En este marco, el gobernador Cristóbal Juliá destacó la urgencia de avanzar en alternativas concretas frente a un escenario climático complejo. "Ya tenemos aprobado por parte de DIPRES un monto asignado para hacer un estudio preinversional para ver la forma de reutilización de las aguas que llegan de los emisarios



Con la firma de este convenio se busca avanzar en soluciones estructurales frente a la crisis hídrica.
CEDIDA

al océano. Pero también estamos viendo alternativas de desalinización. Esta reunión es sumamente importante porque el tiempo es poco. Este año no se ve auspicioso desde el punto de las precipitaciones y, por lo tanto, como gobierno regional junto al Consejo Regional, empezamos a trabajar ahora para dar soluciones hídricas. Efectivamente, esta es una empresa del Estado y se pone a disposición para que nos asesoren y puedan trabajar también en este estudio y así lograr soluciones concretas para la región", explicó.

Desde ECONSSA, su presidente Guillermo Larraín, valoró el compromiso regional y explicó el rol que asumirá la empresa en esta etapa.

"Esta es una empresa del Estado que es la dueña de las concesiones sanitarias que no fueron privatizadas en su momento, entre ellas la que hoy día administra Aguas del Valle en la Región de Coquimbo. A raíz de esta relación, tenemos vínculos con muchas gobernaciones a lo largo de Chile y, en particular, lo que acabamos de firmar con el gobernador Juliá es un acuerdo mediante el cual ECONSSA va a ayudar a sostener el trabajo y la preocupación que tiene la gobernanza respecto del acceso a recursos hídricos en la región. Nosotros vamos a prestar nuestro apoyo técnico, nuestro conocimiento y nuestra experiencia para que la región pueda superar con éxito los problemas y riesgos hídricos que enfrenta. Vamos a hacer probablemente el diseño del estudio y seremos contraparte técnica de quienes lo ejecuten posteriormente".